

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Obyek wisata Tol Khayangan Magelang adalah wisata alam baru di Magelang Jawa Tengah. Daya tarik yang dimiliki Tol Khayangan atau yang sering disebut dengan Negeri Khayangan ini adalah pemandangan alam yang menakjubkan dan kesejukan serta kesegaran udara yang membuat wisatawan tertarik untuk berkunjung atau *refreshing*. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis, wisata alam Tol Khayangan dapat disimpulkan bahwa dalam kegiatan pengelolaannya sudah sangat baik, meskipun terdapat beberapa hal yang masih belum maksimal. Dalam mengembangkan daya tarik wisata alam Tol Khayangan Magelang, pihak pengelola bersama dengan pemerintah serta stakeholder bekerjasama untuk mengembangkan daya tarik dengan memperbaiki serta membangun berbagai fasilitas yang mendukung. Selain itu penambahan daya tarik seperti spot foto, taman dan atraksi wisata lainnya juga ditambahkan. Pada saat era kebiasaan baru banyak wisatawan yang berkunjung untuk menghilangkan rasa penat selama menjalani masa pandemi COVID-19, wisatawan yang berkunjung dari berbagai kalangan usia.

Wisata alam Tol Khayangan Magelang memiliki potensi wisata yang banyak, dikarenakan memiliki lingkungan yang masih asri dan belum tercemar oleh polusi udara. Untuk meningkatkan daya tarik wisata,

beberapa strategi perlu dilakukan dengan menggunakan analisis SWOT serta meningkatkan faktor internal yang berupa memperbaiki aksesibilitas, meningkatkan fasilitas, memberdayakan SDM, meningkatkan hubungan antar SDM, memaksimalkan pelayanan, potensi wisata, keamanan, dan kebersihan. Selain itu faktor eksternal perlu dikembangkan lagi, berupa lebih gencar melakukan promosi dan menerapkan protokol kesehatan.

## **B. Saran**

Setelah melakukan penelitian di wisata alam Tol Khayangan Magelang, terdapat beberapa saran dari penulis yang ditujukan oleh pengelola Tol Khayangan Magelang serta pemerintah setempat kota Magelang, saran ini diharapkan dapat berguna dalam pengembangan wisata Tol Khayangan Magelang selanjutnya, saran tersebut sebagai berikut :

1. Mempercepat pembangunan fasilitas berupa toilet, mushola dan tempat mencuci tangan serta menambah ketersediaan tempat sampah agar wisatawan dapat lebih nyaman ketika melakukan kegiatan wisata di Tol Khayangan Magelang
2. Menyediakan alat cek suhu, hand sanitizer, tempat mencuci tangan, dan lebih memperketat peraturan untuk wisatawan agar selalu menggunakan masker saat berada di kawasan Tol Khayangan Magelang agar menghindari penyebaran virus COVID-19

3. Menambah daya tarik atau potensi wisata agar Tol Khayangan Magelang memiliki berbagai daya tarik dan wisatawan tidak hanya melakukan kegiatan yang monoton
4. Meningkatkan kegiatan promosi agar Tol Khayangan Magelang dapat dikenal oleh masyarakat luas dan dapat mendatangkan wisatawan yang banyak setiap harinya
5. Memberdayakan SDM dengan memberikan penyuluhan atau edukasi mengenai kegiatan pariwisata agar dapat melayani wisatawan dengan maksimal dan menjadi SDM yang berkualitas